

562

**LOMBARTS** (*Charles*), Prêtre-missionnaire de la Congrégation de Scheut (Hérenthals, 7.6.1878 — Coquilhatville, 17.7.1946):

Ses humanités anciennes terminées, Lombarts entra à Scheut le 7 septembre 1897 et ses études de philosophie et de théologie achevées, part pour les missions du Congo le 12 juillet 1903.

Ce premier terme du Père Lombarts allait se prolonger pendant 30 ans, car il ne revint en Belgique qu'en 1933.

Il fit ses premières armes comme missionnaire au Mayombe, passa de là aux Missions du Haut, comme on disait à l'époque, et fut supérieur pendant de longues années à la mission de Bosu-Modanda.

A son retour au Congo, en 1934, le père Charles qui n'était plus jeune fut affecté « aux voyages » de la mission. Il reprend en main son bâton de pèlerin. Sa bonté, la connaissance approfondie qu'il avait des choses, de la langue et des gens, lui gagnèrent la sympathie de la population dans la région de Boyange, où il est resté missionnaire jusqu'au jour où ses supérieurs l'envoyèrent sérieusement malade en Europe.

L'Europe... il ne la revit jamais. Il mourut le 17 juillet 1946 à l'hôpital de Coquilhatville.

Les distinctions honorifiques suivantes lui furent attribuées : Chevalier de l'Ordre de la Couronne. — Officier de l'Ordre de Léopold II (1939). — Chevalier de l'Ordre du Lion. — Médaille des Vétérans.

Au cours de sa carrière, il découvrit un remède soulageant les malades souffrant de la maladie du sommeil. Il publia quelques lettres dans les *Missions en Chine, au Congo et aux Philippines* (Scheut) et un Ancien Testament en dialecte Ngombe *Buku a Nzambe* (imprim. des Franciscaines-Missionnaires de Marie, 1925, Nouv. Anvers).

Scheut, 8 novembre 1955.

Eug. Wolters.

[F. D.]